

Protokoll zur Kreisbesprechung 2018 im Kreis Mitte

Datum: Dienstag, 05. Juni 2018
Uhrzeit: 19.00 Uhr
Ort: Gasthof Laufenböck Marktplatz 98, 4752 Riedau

An der diesjährigen Kreisbesprechung nahmen 26 Personen aus 16 verschiedenen Vereinen und dem Vorstand des Landesverbandes teil. Drei Vereinsvertreter haben sich entschuldigt. Die Namen der anwesenden Personen können der am Ende des Protokolls angefügten Teilnehmerliste entnommen werden.

Nach der Begrüßung durch Kreisvertreter Didi Hiermann berichtet Präsident Günter Mitterhuemer in seiner Funktion als Landesspielleiter über die abgelaufene Saison der Mannschaftsmeisterschaft und versorgte uns mit Informationen zu kommenden Saison der Mannschaftsmeisterschaft

- ♔ Die abgelaufene Saison verlief problemlos.
- ♔ Die endgültige Gruppeneinteilung für die kommende Saison kann erst nach Meldung aller Mannschaften erfolgen. Daher kann der Landesspielleiter jetzt noch keine verbindlichen Auskünfte geben.
- ♔ Die Mannschaftsmeisterschaft beginnt am 7.10.2018 mit der Landesliga OÖ (1. Landesliga) und den Kreisligen. Diese Gruppen spielen vor Weihnachten 5 Runden und starten dann wieder am 20.1.2019.
- ♔ Am 14.10.2018 starten die Landesligen Nord und Süd (2. Landesliga) und die 1. Klassen. 4 Runden werden vor Weihnachten gespielt. Am 13.1.2018 werden die Bewerbe fortgesetzt.
- ♔ Die Datumsangaben definieren nur das Wochenende. Der genaue Spieltag ist vom Heimverein abhängig. Beide Blöcke (Herbst 2018 und Frühjahr 2019) werden ohne Unterbrechung im 14-Tage Rhythmus gespielt.
- ♔ Die gemeinsamen Schlussrunden für die Landesligen und Kreisligen finden entweder am 6. und 7. April 2018 oder eine Woche vorher in Linz im Volksheim Neue Heimat statt. Der genaue Termin ist abhängig von der Verfügbarkeit des Volksheims.
- ♔ Bei der Frage ob wir eine gemeinsame Schlussrunde in der 1. Klasse haben wollen sprachen sich 9 Vereine dafür und 3 Verein dagegen aus. Somit werden wir für die 1. Klasse West eine gemeinsame Schlussrunde veranstalten.
- ♔ Als Ausrichter für diese gemeinsame Schlussrunde hat sich der Schachklub Schärding gemeldet.
- ♔ Die 2. Klasse Jugend wird an den Terminen 20.10.2018, 17.11.2018, 19.1.2019 und 2.3.2019 spielen. Wer sich als Ausrichter dafür bewerben möchte, kann diese mit der Mannschaftsmeldung machen.
- ♔ Anmeldeschluss für die Landesligen und Kreisligen ist der 1. Juli.
- ♔ Anmeldeschluss für die 1. Klassen ist der 1. September.
- ♔ Anmeldeschluss für die 2. Klasse Jugend ist der 20. September.
- ♔ Für die Mannschaftsaufstellungen ist in der kommenden Saison die Eloliste vom 1. Oktober maßgeblich.

Didi Hiermann appelliert an die Vereine, auch schwächere Spieler in der 1. Klasse spielen zu lassen.

Robert Ganglberger ermutigt die Vereine, in Vertretung von Katharina Riegler, dazu, im Rahmen von Schülerligaturnieren auch ein Amateurturnier für die Eltern und Begleitpersonen auszurichten.

Didi Hiermann erzählt von der Idee einen Weltrekord im Zusammenhang mit Schach aufzustellen. Wenn jemand eine gute Idee hat, bitte diese an den LV weiterleiten.

Im Anschluss daran informierte uns Günter Mitterhuemer über ein paar neue Regeln.

- ♔ Der Weltschachbund hat die Regeln für Blitzschach und Schnellschach dahingehend an die Turnierschachregeln angepasst, dass in Zukunft für den ersten regelwidrigen Zug nur eine Zeitgutschrift für den Gegner gegeben wird und erst der zweite regelwidrige Zug führt zum Partieverlust.
- ♔ Der LV OÖ hat die Regelung aufgehoben, der zu Folge eine Mannschaft bei laufender Uhr auf ihren verspätet eintreffenden Spieler warten musste. In Zukunft wird die Uhr des verspätet eintreffenden Spielers in Gang gesetzt und alle anwesenden Spieler können ihre Partie ganz normal starten. Trifft der Spieler jedoch nicht innerhalb der Kontumazzeit von 30 min ein, so wird seine Partie kontumaziert und der Mannschaft zusätzlich ein Punkt in der Tabelle abgezogen.

Vizepräsident Kuran berichtet von der Sport- u. Fun Messe in Ried im Innkreis.

- ☞ Wie alle Jahre was der Messestand auch heuer gut besucht und ist mit Sicherheit eine tolle Werbung für Schach.
- ☞ Auch für nächstes Jahr ist wieder ein Stand auf der Messe geplant.
- ☞ Mag. Kuran bedankt sich u.a. bei den Schachfreunden Mannaberger und Hinterleitner für ihre Unterstützung und lädt alle anderen ein, sich bei der kommenden Messe ebenfalls zu beteiligen.

Kreisvertreter Didi Hiermann berichtet sowohl von der abgelaufenen Saison in der Schülerliga als auch vom Schülerligamaster und plant gemeinsam mit den anwesenden Vereinsvertretern die kommende Saison.

- ☞ Die Abwicklung der Schülerliga verlief, abgesehen von kleinen Pannen bei der Elo-Auswertung, ohne Probleme.
- ☞ Als Ausrichter für die kommende Saison haben sich die Vereine Riedau (Ende Okt./Anf. Nov), Sauwald (8.Dez.), Haag (Jänner), Waizenkirchen (Feb.) Ried i.Innkr. (März, im Rahmen der Sport- u. Fun-Messe) und Frankenburg (Anfang April) gemeldet.
- ☞ Didi Hiermann bittet um rasche Veröffentlichung der genauen Termine!

Auf eine Neuwahl des Kreisvertreters wurde mangels Alternativen verzichtet. Didi Hiermann ist bereit diese Funktion auch für die nächsten zwei Jahre zu bekleiden und die anwesenden Vereinsvertreter sprechen ihm dafür ihr Vertrauen aus.

Günter Mitterhuemer berichtet noch von der ÖSB-Sitzung. Insbesondere von der DSGVO.

Laut Rechtsmeinung des ÖSB bzw. der bei der Sitzung anwesenden Rechtsexperten, sind sowohl der Verband als auch die Vereine als „Organisationen öffentlichen Interesses“ zu betrachten. Das erleichtert den Umgang mit der DSGVO ganz wesentlich. Alle Mitglieder haben durch ihre Mitgliedschaft bereits der Verarbeitung und Veröffentlichung ihrer Daten zugestimmt. Insbesondere die historischen Daten, wie beispielsweise Meisterschaftsergebnisse dürfen bedenkenlos veröffentlicht werden. Auf der Homepage und auf Ausschreibungen sollten in Zukunft Datenschutzerklärungen abgedruckt werden. Entsprechende Mustertexte gibt es vom ÖSB.

Die Veröffentlichung von Siegerehrungsfotos und Ergebnisliste sind problemlos. Einzig die Veröffentlichung von Fotos Minderjähriger bedarf der Zustimmung des Erziehungsberechtigten bzw. der Aufsichtsperson.

Günter Mitterhuemer empfiehlt bei der Eröffnungsrede der Turniere darauf hinzuweisen, dass alle Fotos und Daten veröffentlicht werden, sofern kein Einspruch dagegen eingelegt wird. In der Praxis erwarte ich da keine Probleme

Zum Abschluss weist Didi Hiermann noch auf folgende Veranstaltungen hin.

- ☞ 9. Juni 2017: ASVÖ Schnellschach Landesmeisterschaft in Steyregg.
- ☞ 22.-24. Juni 2018: Jugendschach-Trainingslager in St. Oswald.
- ☞ 30. Juni 2018: ASVÖ Blitzschach Landesmeisterschaft in Taufkirchen an der Pram.

Um 20 Uhr 20 beendet Didi Hiermann die Kreisbesprechung. Viele der anwesenden Schachfreunde wechseln in den Gastgarten und genießen dort noch das schöne Wetter und die gesellige Atmosphäre.

Mit freundlichen Grüßen

Didi Hiermann

Anwesenheitsliste der Kreisbesprechung Mitte am 5. Juni 2018 in Riedau

Name	Verein / Organisation
Schwabeneder Alois	Grieskirchen/Schallerbach
Mitterhuemer Günter	Hartkirchen / LV OÖ - Präsident
Enzinger Peter	Hofkirchen
Günther Punz	Hofkirchen
Ganglberger Robert	LV OÖ - Kreisvertreter Nord
Almer Günter	LV OÖ - Kreisvertreter Süd
Huemer Gerald	LV OÖ - Schriftführer
Salvenmoser Stefan	Riedau
Schwabeneder Peter	Riedau
Hiermann Dietmar	Sauwald / Kreisvertreter Mitte
Kuran Wilfried Benedikt	Sauwald / Seniorenreferent
Haudum Alois	SC Haag/Hausruck
Mühlbacher Hans-Peter	Spg. ESV Westbahn/LSV
Ecker Herbert	SV Hinzenbach
Wipplinger Hugo	SV Hinzenbach
Hözl Andreas	SV Ried im Innkreis
Nigl Harald	SV Schärding
Praschl Manfred	SV Schärding
Hametner Gerald	SV Steyregg
Hamed Inger Georg	TSU Scharfenberg
Fuchs Stefan	TSU St. Roman
Preundler Stefan	TSV Frankenburg
Wimmer Johann	TSV Frankenburg
Rachbauer Alois	Union Obernberg
Buchmair Rudolf	Union Waizenkirchen
Fattinger Matthias	Union Waizenkirchen